

## Realizan un estudio estructural del histórico edificio de San Roque para afrontar su rehabilitación

30/04/2021



La Concejalía de Servicios Públicos Sostenibles del Ayuntamiento de Elda ha comenzado los trabajos para **rehabilitar el antiguo Hospital de Pobres**, en la calle de San Roque, dentro del Plan "**Elda Renace**". En ese sentido, un equipo de arquitectos ha visitado ya este histórico edificio, antiguo colegio de las Hermanas Carmelitas para proceder a realizar las pruebas necesarias en los cimientos y averiguar en qué estado se encuentran antes de redactar el proyecto de reforma definitivo.

Con este estudio estructural, el Ayuntamiento de Elda da el primer paso para la recuperación de una pieza fundamental del patrimonio local, tal y como ocurrió semanas atrás con el inicio de otro estudio similar en la

Plaza de Toros con la intención de asentar la base del proyecto de reforma del coso eldense y poder albergar de nuevo diferentes actividades.

De ese modo, el Plan "Elda Renace" continúa su curso con el objetivo de mejorar los diferentes barrios y calles de la ciudad al mismo tiempo que se recuperan partes del patrimonio histórico eldense: **"Este estudio que estamos llevando a cabo en el antiguo Hospital de Pobres nos permitirá conocer el estado real en el que se encuentra la estructura y los cimientos de este histórico edificio, un trabajo fundamental y necesario antes de proceder a la redacción del proyecto de reforma definitivo para su reapertura. Desde la Concejalía de Servicios**

**Públicos Sostenibles seguimos trabajando para hacer de Elda una ciudad más amable y cómoda en la que vivir, sin olvidarnos del rico patrimonio del que disponemos y que debemos cuidar y recuperar para que las próximas generaciones de eldenses puedan seguir disfrutando y conociendo el legado de sus antepasados”,** ha señalado el edil del área, **José Antonio Amat.**

### **El edificio**

La historia de este edificio se remonta **cinco siglos atrás en el tiempo**, a un 13 de octubre de 1584, día en el que **Beatriz de Corella**, primera esposa del segundo conde de Elda, **Antonio Coloma**, pidió en su lecho de muerte que se fundase un **Hospital** en la villa de Elda bajo la **advocación de la Purísima Concepción**, para **atender en sus últimos momentos a los eldenses más pobres**. Para su construcción asignó unas **1.000 libras y un presupuesto anual de 200 libras** que debía otorgar el conde. El edificio **se construiría casi seis décadas después** y abrió sus puertas en **1653**, incluida la ermita, única parte del edificio que ha perdurado hasta la actualidad.

El Hospital continuó dando servicio a los eldenses hasta que **en 1837 se abolieron las jurisdicciones**

**señoriales y el conde de Elda, al no tenerla, dejó de dar un asignación** anual para el hospital. Como ha ocurrido a lo largo de la historia de Elda, el **Ayuntamiento**, ya con la propiedad del edificio, **decidió echar abajo la edificación en 1868**, dejando en pie únicamente su ermita. En el año **1920 las Hermanas Carmelitas construyeron un edificio anexo como casa conventual y colegio de niñas**, y posteriormente de niños. Más tarde, este espacio acogió de **1979 a 1980 la primera sede del Instituto de Bachillerato Monastil**, hasta que en marzo de 1980 **los alumnos se marcharon a su nuevo centro, cada uno con su silla, como curiosidad**. En 1982 **las Carmelitas se trasladaron a su actual ubicación** en la avenida de las Acacias, en un edificio construido al efecto.

De **1986 a 1993** este edificio de San Roque acogió el **Conservatorio de Música**. En el año **2000**, tras la valoración de acoger el **Museo Etnológico**, finalmente fue la sede de las **Cofradías de la Semana Santa de Elda**, ya que las procesiones se recuperaron en **1988**. Diez años después, **en 2010 ante el estado de ruina del edificio**, el Ayuntamiento trasladó la sede de la Junta Mayor y **desde entonces el edificio está cerrado** y no se ha realizado ninguna actuación para su recuperación.